

II.

Ueber das Klima von Surinam und die Verbesserungen desselben. Bevölkerung der Colonie. Inokulation der Kuhpocken.

I.

Nachstehende Tabelle, welche der Verfasser der Güte der höchsten Autoritäten verdankt, wird der früher aufgestellten Behauptung, daß sich das Klima von Surinam in der letzten Zeit verbessert habe, zur neuen Bestätigung dienen; indem die Truppen dem Einfluß der Witterung am meisten ausgesetzt sind.

Diese Angaben sind keinesweges aus einer besonders günstigen Epoche entlehnt, sondern sie sind aus dem Zeitraume in welchem sich der Verfasser in der Colonie aufhielt.

Verhältniß der Krankheiten und Todesfälle durch acute Zufälle, welche das Klima der Colonie in den Jahren 1810 und 1811 hervorgebracht hat.

Verhältniß der Kranken.		Verhältniß der Todten zu den Kranken.	Verhältniß der Todten zu der ganzen Anzahl.
1810	Soldaten	$\frac{1}{3}$	$\frac{1}{39}$
1811	Soldaten	$\frac{1}{2}$	$\frac{1}{20}$

In diesen zwei Jahren und bis zu dem heutigem Datum den 25. Junius 1812 ist nur ein einziger Officier, der Kapitän D—s vom 64ten Regimente, nicht in Folge einer durch das Klima hervorgebrachten Krankheit, sondern weil er sich dem Genuß starker Getränke zu sehr ergeben hatte, gestorben.

P. Bonham,
M. General.